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La nación 

 
Elite, 1.445. zk., 1953-06-13. 

 

 

 • Venezuela tiene un consumo de leche tremendamente deficitario. El Dr. William 

Larralde lo señala, dando unos datos sobre el problema de conjugar los intereses del 

productor, el consumidor y otros de salud pública y de nutrición. He aquí unos datos 

que ayudan a comprender el problema: Venezuela importa anualmente leche en polvo 

con un equivalente de 200 millones de litros de leche fresca. Para que nuestra dieta 

media de leche fuera satisfactoria el consumo debería ser por lo menos de 600 millones. 

A pesar de esto, los productores nacionales de leche fresca se encuentran ante la increíble 

situación de tener que absorber "excedentes" de producción que no tienen salida en 

nuestro mercado. En primer término, ocurre que el venezolano no consume todavía la 

cantidad de leche que necesita, aunque está aprendiendo a tomarla merced a las 

facilidades que se le ofrecen. La producción de leche fresca en 1.952 fué de casi 45 

millones de litros; apenas la cuarta parte de lo que se consume en polvo. Esos 45 

millones de litros de leche fresca debería consumirse fácilmente. Pero ocurre que la 

leche fresca cuesta 1 bolívar el litro, mientras que la leche disuelta preparada a base de 

leche en polvo le sale de 0,50 0,80 el litro. Merced a la intensa campaña de fomento 

pecuario, se ha conseguido que la producción de leche fresca haya doblado en el plazo 

de tres años. Ahora esa leche sobra. Ese excedente lo paga el Sindicato de Leche a 0,40 

Bs. litro, precio inferior al de costo de producción. Esta y otras circunstancias hacen que 

el productor pierda interés en incrementar la producción y siga la política de reducir 

gastos. Reducir la importación de leche en polvo o encarecerla mediante aranceles más 

altos sería tanto como entorpecer el consumo de leche a gente humilde que la necesita. 

El problema es de trascendencia y de gravedad. 

 

 • El Dr. Silvio Gutiérrez, Ministro de Fomento, informó antes de partir para Brasil 

al frente de la misión económica venezolana, que propondrá la necesidad de establecer 

una "unidad económica" entre todos los países continentales. 

 

 • El titular del SAS, Dr. Pedro A. Gutiérrez Alfaro, informó que las muertes por 

paludismo sufrió un brusco descenso en 1.952, el más importante en toda la historia de 

la lucha antipalúdica. En el período 1.930-1.935 murieron 5.278 individuos; durante el 

año pasado solamente fallecieron 60 a consecuencia del paludismo. 

 

 • El titular de Comunicaciones informó que se ha llegado a un acuerdo con los 

ingleses que controlan las acciones preferidas de la Compañía de Teléfonos. El proyecto 

de contrato será ahora sometido a la aprobación de la Contraloría General. 
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 • Según declaró el Ministro de Trabajo, Carlos Tinoco Rodil, el acuerdo de 

unificación de los trabajadores petroleros para la discusión del contrato colectivo con las 

empresas sólo es de incumbencia de los mismos trabajadores, y su Despacho no tiene 

competencia en el asunto. 

 

 • Será incoada la causa para la Beatificación de Monseñor Eduardo de Jesús 

Vásquez, sacerdote margariteño que por espacio de 37 años fué Guardián del Santuario 

de Nuestra Señora del Valle y Vicario Foráneo de la Isla. El buen sacerdote murió en 

extrema pobreza, ciego, víctima de una larga dolencia, el 13 de febrero, a los 75 años de 

edad. Sus restos reposan en el centro del Altar Mayor del Santuario de Nuestra Señora 

del Valle. 

 

 • La tasa correspondiente a la utilización de la Autopista Caracas-La Guaira será 

cobrada a partir del 1º de enero de 1.954. Por primera vez –según anunció el Ministro de 

Hacienda– se incluye en el presupuesto de Ingresos los "Derechos de Tránsito". Se 

calcula que en el tiempo de un año se recaudará por este concepto la cantidad 

aproximada de diez millones de bolívares. 

 

 • Los industriales de Artes Gráficas se reunieron en la Cámara de Industriales. 

Acordaron reiniciar las labores de la Comisión que hace varias semanas se estableció en 

Fomento para estudiar los problemas que confronta el ramo. También se discutió la 

situación de los nuevos contratos colectivos. Una de las aspiraciones básicas de los 

industriales de Artes Gráficas consiste en obtener que se suspenda la importación de 

almanaques para este año, así como otro material impreso que se distribuye como 

aguinaldo, ya que puede perfectamente producirse en el país en las cantidades y 

calidades requeridas. 

 

 • La canalización del Guaire cuesta un millón de bolívares por kilómetro, y su costo 

total ascenderá a unos 60 millones. 

 

 • El lunes se instaló la V Convención de Gobernadores. "Dentro del espíritu 

constructivo que ha informado a las anteriores Convenciones –dijo el Dr. Laureano 

Vallenilla Lanz en su discurso inaugural– se realizará esta nueva, que viene a coincidir 

con la iniciación del Gobierno Constitucional presidido por el Coronel Marcos Pérez 

Jiménez". 

 

 • El Gobierno autorizará este año la acuñación de moneda por valor de 20 millones 

de bolívares. 

 

 • El lunes, 8 llegaron los restos del Dr. Pedro Itriago Chacín, a los 17 años de su 

fallecimiento. Los restos fueron velados en la Cancillería y trasladados al Cementerio 

General del Sur en la mañana del martes. 
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 • Según declaró el Embajador de Venezuela en Colombia, Dr. Luis Gerónimo Pietri, 

antes de regresar a Bogotá, la suerte de la Grancolombiana quedará decidida a fines de 

este mes. 

 

 • Fué nombrado un Comité de Finanzas de La Liga de la Decencia para iniciar una 

campaña solicitando del público y el comercio el apoyo económico para llevar a cabo la 

labor que se ha propuesto esta entidad presidida por el Dr. Arístides Calvani. 

 

 • El Ministro de Sanidad anunció la creación de un Instituto Nacional de 

Neurología, Neuropsiquiatría e Investigaciones Cerebrales. 

 

 


